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Zusammenfassung

        
Das röntgen-morphologische Bild der Caisson-Krankheit am Skelettsystem ist bereits bekannt. Die für den Radiologen interessanten Befunde werden vorgestellt. Aufgrund der Lage Kiels kann ein großes Kontingent an Tauchern überblickt werden, die seit Jahren und Jahrzehnten einer Kontrolle unterliegen. Es wird über Entstehung, Manifestation und Verlauf der chronischen Druckluftveränderungen am Skelettsystem berichtet mit ihren Schweregraden Typ 1—4. Insbesondere wird auf Spätveränderungen eingegangen, die auch Interesse im Rahmen von Begutachtungsfragen erlangen.


      
        
Summary

        
The radiological and morphological changes of Caisson disease in the skeleton are well known. The findings of interest to radiologists are described. Because of its position, it was possible to review a large number of divers in Kiel; these have been under observation for years, and even decades. The development, manifestation and course of chronic skeletal changes due to compressed air are described and, according to severity, are classified into types 1 to 4. Late changes are discussed in detail, since these are of importance in relation to compensation.
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